
Antworten der Wählergruppe Schängel e.V. auf die Fragen der 

Bürgerinitiative Koblenzer Altstadt 

 

  A - Alte Burg / Sanierung und Perspektive 
   
Ja, die alte Burg muss saniert, und dann einer neuen Nutzung zugeführt werden. 
 
 
                           B - Barrierefreie Altstadt 
 
Sind wir absolut für zu haben und unterstützen dies. 
 
 
                         C - Citymarketing / Leerstandsmanagement 
   
Hier muss man schauen, ob man evtl. alte Büroräume in den oberen Etagen zu Wohnraum 
umwandeln kann.  
   
                         D - Denkmalschutz / Denkmalpflege / Patronatsfiguren 
 
Ist für uns wichtig! 
 
                        E - Ensemble Münzplatz / Haus Metternich 
                         
Hier muss endlich was passieren, bevor das Gerüst noch unter Denkmalschutz gestellt wird :-D 
Kleiner Spaß.  
Wir finden den Vorschlag von Architekt Jens Ternes, dort eine Markthalle zu installieren, gut. 
   
  F - Florinsmarkt 
   
Hier wollen wir den neuen Investor unterstützen, damit es dort kein zweites Münzmeisterhaus gibt. 
 
 
                           G - Garten Herlet 
 
Wir unterstützen den Bau des Hotels. 
 
 
                          H - Hitzekonzept / Begrünung 
 
Wir können uns sehr gut weitere Fassadenbegrünungen, wie am Hotel Super 8 vorstellen, und 
würden dies auch unterstützen. 
   
   
                       I - Innenstadtkonzept 
 
Hier muss schnell etwas gegen den Leerstand getan werden.  Es müssen Konzepte her, die 
interessante Geschäftsansiedlungen hervorbringen. Wir wollen keine weiteren 1 Euro Läden. 
 
 



 
 
                                     J - jüdische Synagoge / Erinnerungskultur 
 
Haben wir bisher unterstützt und werden dies auch weiterhin tun. Gerade in der heutigen Zeit ist es 
wichtiger denn je. 
 
   
                                      K - Kinderspielplätze   
 
Wir unterstützen immer gerne neue Ideen für neue Kinderspielplätze. Wichtig ist uns aber auch, die 
bestehenden Spielplätze in einem vernünftigen Zustand zu halten. 
 
 
                                     L - Lebensqualität mit Brunnen, Bänken, Wochenmarkt 
 
   
Müssen wir erhalten! Es müssen mehr Bänke zum Ausruhen aufgestellt werden, da wo sie benötigt 
werden. Auch die Brunnen sollen erhalten bleiben, und es wäre unser Wunsch einen vernünftigen 
Wochenmarkt auf dem Münzplatz zu etablieren  
 
 
                                         M - Müll- und Abfallmanagement 
 
 
Unser Eigenbetrieb leistet eine sehr gute Arbeit. Gerade an den Wochenenden sind sie sehr flott 
unterwegs, wenn es darum geht, den Müll der Nacht zu beseitigen. Natürlich kann es hin und wieder 
mal etwas länger dauern, aber im Großen und Ganzen machen die Mitarbeitenden einen sehr guten 
Job.  
 
 
                                          N – Nachtkultur 
 
Nachtkultur wollen wir dahingehend stärken, das wirklich kulturelle Angebote in den verschiedenen 
Locations ausgebaut werden können OHNE eine zusätzliche Belastung für die Anwohner. Dazu wird 
der neue Betreiber der Agostea Nachtarena ein weiteres Angebot für Vereine und Kulturschaffende 
anbieten. 
 
 
                                         O - Olau / Brauchtum statt Kommerz 
 
 
Das Brauchtum ist für uns ganz ganz wichtig. Gerade der Karneval führt so viele Menschen immer 
wieder friedlich feiernd zusammen. Über 10 Tsd. Karnevalisten sind in Koblenz in Vereinen und im 
Karneval engagiert. Dies wollen wir weiterhin unterstützen. Jedoch wird es nicht ganz ohne Kommerz 
gehen, da die Kosten, die durch die Landes- und Bundespolitik zu verantworten sind, die Vereine sehr 
stark fordern. Deshalb müssen sie oftmals den Weg gehen, durch Kommerz diese Kosten 
aufzufangen, damit man das Brauchtum weiter ausüben kann. 
 
 
   
  
 



 
 
                        P - Partizipationsmechanismen / Demokratiekonzepte 
 
Wir unterstützen die Aktion „Demokratie leben.“  Zudem haben wir einmal im Monat eine offene 
Fraktionssitzung, an der alle Bürgerinnen und Bürger eingeladen sind. Dort können sie uns ihre 
Wünsche und Anregungen mitteilen. Auch in den sozialen Medien kann man uns immer gerne 
kontaktieren.  
 
 
 
                         Q - Qualitätstourismus / Bettenabgabe 
 
Tourismus ist ein wichtiger wirtschaftlicher Zweig in unserer Stadt, den wir gerne unterstützen. Eine 
Bettenabgabe gibt es für uns nur, wenn die heimischen Hoteliers damit einverstanden sind. 
   
 
                        R - Radverkehr 
 
Wir haben nichts gegen Radverkehr, und wir sind auch dafür, da wo es sinnvoll ist, diesen 
auszubauen. Allerdings stehen wir für die Gleichberechtigung ALLER Verkehrsteilnehmer. Vom 
Fußgänger über Radfahrer bis hin zum PKW oder LKW- Fahrer. Anstatt Unsummen für nur Radwege 
auszugeben, die dann nicht genutzt werden, wollen wir lieber Konzepte erarbeiten, bei denen der  
 §1 der STVO wieder Einzug in die Köpfe erhält. Rücksicht ist hier das Zauberwort  
 
 
                       S - Sicherheit und Ordnung 
   
Wir fordern eine deutlich stärkere Präsenz der Polizei und des Ordnungsamtes in den Abend- und 
Nachtstunden in der Altstadt, besonders an Wochenenden und vor Feiertagen. Dafür sind wir auch 
bereit, Mittel für weiteres Personal bereit zu stellen. 
 
 
                           T - Tiere in der Altstadt / Taubenproblematik usw 
 
Der Taubenverein leistet eine gute Arbeit, die wir auch weiterhin unterstützen. So haben wir einen 
Antrag zum Taubenproblem im Stadtrat gestellt. Ebenso waren wir an der Einführung der 
Katzenschutzverordnung beteiligt. 
 
 
                         U - Urinale statt Wildpinkler / Toilettenangebot 
 
Stehen wir sehr offen gegenüber. Es müssen entweder weitere öffentlichen Toiletten her, die dann 
auch länger wie 20.00 Uhr geöffnet sind, oder es muss mit den Gastronomen ein Konzept erstellt 
werden, damit das Wildpinkeln eingedämpft wird.  
 
 
                           V - Verkehrs- und Parksituation 
 
Wir müssen schauen, dass nicht weitere Parkplätze für die Altstadtbewohner wegfallen.  
 
 
   



 
 
   W - Wohnraum statt Ferienwohnung und Büros  
 
Wie oben schon geschrieben, wollen auch wir versuchen, dass man nicht mehr genutzte Büroräume 
in den oberen Etagen in Wohnraum umwandeln kann.  
Die Ferienwohnung sind uns ein Dorn im Auge, aber so lange die Gesetzeslage so ist wie sie ist, hat 
man wenig Möglichkeiten dagegen vorzugehen. Aber wir haben da ein Auge drauf. 
 
 
 
                                          X - mas: Kommerz statt "Weihnachtsmarkt" 
 
 
Wir haben einen wunderschönen Weihnachtsmarkt in Koblenz den wir auch gerne so behalten 
wollen. 
 
 
 
 
  
  Y - unter dem taktischen Zeichen der Bundeswehr: Schutzräume für die Altstädter? 
 
 
Wir glauben das es nicht nur Schutzräume für die Altstädter bedarf, sondern für ganz Koblenz.  Hier 
muss ein stadtweites Konzept erarbeitet werden. 
 
 
                 Z - Zentralplatz 
 
Ein hässlich gestalteter Platz. Wir würden dort gerne viel mehr Begrünung sehen.  
 
 
 
   
 
 
 
 
   
   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
   
 



 
 
 
 
   
 
 
   
 
 
 
   
 
 
 
  
 
   
 
 
 
   
 
   
 
 
 
   
   
 
 
 
   
 
 
 
    
 
 


